
 

班級 意見/提問 回覆 負責處室 

1B 這學期的營養午餐，廠商明顯非常不用心，相較於去年或上學

期， 每日菜單圖片一定有缺，菜色上也比之前差很多，看了沒

什麼食慾。 加工食品太多太多，豆芽菜平均每 3 天就會有一

次，時令食材應該還是不少，豆芽的肥料對孩子成長沒有什麼

好處，水果也不該換成沒營養的健健美，但菜單上卻還是寫水

果？請學校監督廠商改進，或者可以更換廠商。很多家長都在

幫小孩帶午餐到學校，是不是本末倒置？ 應該是監督廠商讓孩

子的營養午餐盡量豐富多樣化和健康才對，以前吃的沒有別的

學校好但至少看起來有用心，這學期真的蠻糟糕的～ 

學校已經要求廠商 

1. 青菜種類需多加變化。 

2. 減少加工食品出現次數，盡量以新鮮、天然食材烹

煮。 

3.  校園食材平台每日餐點照片需齊全，不可缺漏。 

每天師長們都會跟孩子一同享用營養午餐，並無餐食涼

冷的問題，但由於天氣日漸變涼，已請導師指導學生第

一輪取餐完後先將蓋子蓋上，等有人需要取用第二輪時

再行打開。 

導師會密切注意孩子用餐狀況，每日餐點都是由專業的

營養師配置，為了孩子健康，希望孩子每道菜都能取

用，若有特殊情況須先行告知老師，每位孩子口味不

同，但遇到喜歡吃的菜，孩子都會希望能多吃一點，故

而有吃不夠的狀況發生。在學校這個小型社會中，孩子

需要學習團體生活中彼此的需求，因此第一次取餐，導

師會指導孩子先取一定的量，等每位孩子都拿完後才能

再次取用! 

學校午餐已於 11 月 1 日起，改為 1 主食、2 副食、1 青

菜 、1 湯、 1 水果，本學期差額由學校負 擔，111 學年

度下學期午餐費用調整為 60 元。 

學務處 

1A 

3A 

1. 營養午餐方面加工食品頻繁，水果更換成養樂多，以及詢問

菜色選擇方面是否有營養師把關？有幾天的主食和主菜是同樣

性質的，譬如說同一天主食是麵，主菜是肉燥麵，或是主食是

飯，主菜是年糕，然後湯品是粥。另外也有家長看營養午餐的

照片常常缺少，或偶爾發生菜單上面的菜沒有出現的問題。目

前知道有不少家長因為孩子在學校沒什麼吃飯每天帶便當。 

 

希望監督改善營養午餐品質，食材均衡、內容選擇供餐內容透

明度方面都有改善空間，6 歲到 12 歲的小孩正在長身體，飲食

均衡健康很重要，謝謝！ 

3B 「孩子已經好幾個禮拜都說午餐飯菜是冷的，這不打緊，學校



給的午餐內容很多都是加工食品，甚至有些時候水果選項會改

成不知名的養樂多 

我女兒是不挑食的小孩，她現在完全不吃學校的菜，因為都黑

黑爛爛的」 

「就我所知營養午餐廠商沒變，但從這學期開始菜的品質跟種

類差很多」 

「好像一個月內有 7-8 天蔬菜都是炒豆芽菜當綠色蔬菜 

每天下課跟餓鬼一樣（這是之前一二年級沒發生過的）」 

3D 麻煩請學校了解，營養午餐供應上是不是品質控管有問題？督

請廠商改善。再來，是否考慮提高餐費讓孩子的營養午餐更有

品質？願意花錢讓孩子到大榮的家長，想必是對孩子營養把關

很重視的。再請老師針對午餐議題上多費心，謝謝！ 

3F 1.營養午餐豆芽菜及加工食品出現頻率太高。 

2.9 月份有 2 次菜單上寫水果，卻用健健美代替 

3.有菜量不夠，小朋友說吃不飽的情況發生。 

4.比對菜單 9/6 少了玉米湯，9/7 少了蟹絲黃瓜，9/21 少了花枝

丸。 

5.在校園食材登錄平臺上常常缺少餐點照片。 

小朋友都在發育階段，在學校的時間又長，午餐的營養對小朋

友來說十分重要，懇請學校重視！ 



3B 1. 餐食溫度過冷，導致青菜過於冷爛，影響食慾 

2. 菜色重複性偏多（如：豆芽菜） 

3. 出現加工食品頻率高 

4. 水果部份會被便宜乳酸飲料置換 

5. 有時餐點品項會直接出缺，沒有替補菜色 

4C 有關營養午餐部分，既然本次會議有其他家長代表提出意見反

應，本人提供以下建議除讓學校可以監督廠商外，亦可讓家長

放心。 

建議學校可以參考龍華國小在其官網呈現每日營養午餐之方式

(https://fatraceschool.k12ea.gov.tw/frontend/search.html?school=64736

858)，亦即拍出每天之菜色。 

6B 午餐菜色多變 

營養午餐以營養均衡、安全衛生為上，為每一個家長共同的期

許，若能菜色多變，同一道菜減少單週重複出現更佳(例如豆芽

菜單週出現 2 次以上)。 

3C 希望學校可以恢復給學生訂購下午點心。每天家長自備點心是

OK，但是似乎只能帶可以放到下午不會壞的例如餅乾，如果學

校可以訂購是否會較為多元化些！   例如：洪瑞珍三明治、飯

糰、或是小麵包餐包（美術館附近很多麵包店應該這方面選項

也很多）、一杯蒟蒻（類似摩斯漢堡蒟蒻）等等! 

由於每位孩子的口味不同，很難兼顧美味及營養，為避

免食物浪費，還是請家長們視孩子需求及喜好為孩子準

備點心。 

 學校與家長溝通精進 

目前學校與家長間溝通的橋樑，大部分都是學校請每班教師通

導師是與家長最密切聯繫的教育合夥人，由於導師了解

學校所推行之活動，可以為家長提供即時且詳盡的解



知各位家長，惟活用網站即時通知與說明或是發正式通知亦是

較佳方式，尤其是政策變更時(例如國中銜接須預繳才可上、畢

旅先收到繳費單才知日期與行程等)，非僅以老師訊息通知或安

排老師代為答覆，先通知重感受才能減少問題產生；另目前國

小甚至是國中部網站相對他校，仍有改善空間。 

說。若有全校性之重大事項時，學校除了透過導師利用

Class Dojo 個別通知外，亦會在網頁上公告。 

6B 彈性調整年級活動 

目前學校每學年會安排健康操、行進比賽等活動，立意雖佳，

惟是否適合每個年級共同參與?團隊紀律不應以強迫性的參與去

呈現。建議彈性調整一些不必要活動或甚至區分低中高不同年

級參加不同活動(如跳繩、球賽)，符合適齡的團體活動。 

在規劃學期活動時，有分為學年活動及全校性活動。 

去年曾辦理的班際籃球比賽為學年活動，參加對象為高

年級學生。跳繩比賽是全校性比賽，但每個年級所比賽

的規則及項目會依照學生年齡做調整。 

運動會是全校性活動，健康操是運動會開幕時的大會

操，全校學生一同做操，除了展現大榮學子的活力及熱

情外，也能同時熱身，為後續活動做準備! 

 流感疫苗的日期、BNT 等疫苗接種時間建議學校早一點公佈 學校疫苗施打時間是由高雄市衛生局公告施打的時間區

間後，再由全高雄市的學校協調各校施打時間，故無法

在學期初就公布在行事曆上，但學校會在時間確定後盡

快通知家長。 

 今 111 年度【流感疫苗 】能否給予 六年級生儘速注射【 流感

疫苗 】呢  ? 

由於學校施打疫苗時間已經排定，六年級無法在學校提

早施打，已提供單子讓學生可以自行到診所施打。 

。 流感疫苗注射時程佈告(或安排於行事曆)： 

考慮到目前疫苗接種需一併將新冠肺炎注射時程納入考量，而

流感疫苗注射目前皆固定安排於 10 月起開始注射，為讓家長能

及早作好相關疫苗接種規劃，建議能將流感疫苗注射時程提前

己於 10/7 通知：國小部 10/25 施打 

疫苗目前係依衛生局安排全高雄市打疫苗的時間，全部

學校再去安排時間，故恐難在開學前就知道確切時間，

請家長見諒。 



安排告知(或安排於行事曆) 

 

班級 意見/提問 回覆 負責處室 

1C 有家長表示，學校電話不好打，常常無人接聽，學校網站，沒

有時常更新，因為家長想要請學校報名才藝比賽，但找不到網

站公告，學校電話也沒有人接聽，擔心無法參加比賽或錯過報

名時間，沒有安全感。 

經測試為線路異常，已完成檢修。 總務處 

1C 學校安裝基地台影響師生健康安全，想瞭解情況，但每次接電

話的人員都不同，並回答負責人員不在，不清楚且不方便代為

回答，留了 3、4 次聯絡方式，但家長都沒有等到負責人員回

覆。 

是否可以請學校安排專人值班接聽電話並請盡快回覆問題，且

公告進度，讓師生家長瞭解放心。 

基地台與廠商協議後，已於 10/14 斷電，10/31 拆除。 

1A 

3A 

希望能改善學校的廁所整潔及光線，孩子反應髒跟暗。有兩家

長反應小朋友常常忍著不上大號因為環境太髒。加強教育孩子

們廁所正確使用方式維持整潔的同時也希望學校能加強廁所清

潔消毒。 

1.學校有 2 位專職同仁進行廁所清潔維護，會排定順

序，依序做清潔，每日亦會進行消毒並做紀錄。 

2.廁所照明已全面檢修並定期維護修繕。 

1A 

3A 

學校之前有提供衛生紙，後來因為學生玩耍而收走。建議加強

教育小孩使用規範教導孩子學習珍惜資源的而不是整個取消。

低年級生膀胱較小如果在外玩耍回教室前突然要上廁所因為沒

有衛生紙而無法上廁所只能整節課憋尿，這樣的情形不少，另

外三到六年級跑班的學生有時衛生紙沒攜帶也會遇到相同的問

1.目前廁所已全面提供衛生紙。 

2.利用週會指導孩子相關用廁禮儀。 



題。望校方在教導孩子自律負責與照顧他們生理需求狀況方面

達成一個平衡。 

5A 高年級桌椅換新 總務處會定期檢查並依使用年限進行汰換，如有毀損

一定會及時更新且加強惜物愛物宣導。 

6A ( 迪化街 ) 操場雜草長很高, 又有狗大便 、又惡臭, 是否可以(清

理)乾淨呢 ? 

校內都有定期維護，校外開放空間總務處會請養工處

定期處理。 

6B 電腦設備更新 

電腦與網路的應用在現今已離不開你我身邊，感謝學校逐漸更

新一些電腦設備。而目前一些課程需以簡報的方式讓孩子們去

呈現學習成果，尤其是英文課居多，但並非全部的電腦教室設

備皆已更新，考量學校電腦設備質與量汰換需時間，是否能妥

善安排使用時間(尤其是英文課)並加速國小部電腦更新。 

近兩年小學部專屬電腦教室(2 間)已全面更新。 

 

班級 意見/提問 回覆 負責處室 

2B 希望學校不論現在或之後有更換老師或科任,請務必透明化地告

知家長們,畢竟孩子們是直接跟老師學習們的主要對象,在校的

吸收學習跟影響也多半與老師們息息相關,謝謝！！ 

教師配置於八月時已進行確認，教師因個人因素，提

出變動，學校即刻進行相關配置。 

教務處 

2E 考試範圍的整體規劃與布達希望一致 考試範圍依據學期進度，全學年統一執行，在布達上

將要求學年公告同步。 
6A 我們家長樂見學校辦學優異，獲得眾多家長肯定而逐年增班，

校務蒸蒸日上。但近來已聽聞不少家長反應，因為教師數難負

荷增班數，師資素質及教學品質都出現一些落差，我們對此現

學校的班級數為 29 班，全校教師數超過 60 人，平均

每班為 2 位教師以上之編制，遠超過其他私立學校以

及公小。 
學校定期舉辦教師研習工作坊，持續精進教學品質。 

 



象著實擔憂。 

請學校務必確保孩子的師資和學習品質都保有一定水準甚至應

該有別於公立學校的特色，不要讓我們花了比公立小學 10 倍的

學費，但卻有孩子的學習環境、品質並沒有高出 10 倍優質的遺

憾感受。 

6A 我們知道學校用心辦學，英文這個強項品牌已經建立起來，無

庸置疑；但是希望其他基礎科目，也能與英文的成效並駕齊

驅。孩子國小學科實力厚實，相信對於後續國中的學習與會考

結果，都會有連帶的幫助與影響。 

期待學校能建構有系統的學生整體學力奠基與提升的策略方

案。如有，也希望能多宣傳讓家長知道，不然跟朋友介紹時，

除了英語學習，其他特色真的不知道如何說。 

學校在國數及藝術等各類領域中，多有著墨。除有領

域專業教學研究會編纂進階教材外，在藝術領域中，

無論課後學藝或是音樂特色課程(已推動四年之久的合

唱及弦樂團)、創客教室的設立，皆為建構學生全方位

學力。 

6B 看到學校電子報，知道近二年在數學及語文方面，學校編輯了

很多補充或進階教材。這些教材的使用規劃為何?運用方式?全

面性的加深加廣嗎?希望達到怎麼樣的效果?以上是否也能進一

步讓全校家長知道，除了可以明白學校在教學上的用心和特色

外，我們也能協助予以輔導。 

由 110 學年度起，學校成立國數領域專業教學研究

會，每學期補充一冊。國語及數學分別補充文章或題

目，由教師帶領在課堂中講解實作，加深學生概念，

擴充知識，提升學生程度。 

6B 活用創客教室。 

給糖吃不如教導如何製糖，孩子多元學習值得開發，感謝學校

提供環境，建議可適時適切安排一些體驗課程，讓有興趣的孩

子能自然而然想更進一步深入學習。另專業課程建議可聘專業

師資，而非由非專長教師兼任(例如電腦、美術等)，達到真正

創客課程已於課後學藝時間開設。 



教學相長的目的。 

 

 

    

 

 

班級 意見/提問 回覆 負責處室 

6B 英語成果發表會轉型 

英語成果發表會對於大榮而言屬年度大事，畢竟英文環境的建

立和口碑是有目共睹，但畢竟一個大型活動要兼顧那麼多年級

與小孩，在犧牲許多正課學習時間下，大多數的小孩僅流於跑

龍套的展現，對於學校的成果展現與推銷一年也就僅這一次，

在目前多樣的傳播方式與宣傳模式下，先前高鐵站母親節快閃

等英文活動就是不錯方式，一年有那麼多特殊節日，不同年級

負責不同節日活動，並以英文方式呈現，不但可增加每位同學

參與感，一年四季也可不斷行銷大榮。 

本學年度英語劇 The wizard of Oz 內容將融入教學，透

過劇本導讀、口語練習等活動學習英語。高鐵站快閃

活動近年因疫情因素無法進行，待疫情緩和再行規

劃。未來將因應人數及學生適性需求，規劃不同展演

活動。 

英語處 

3B 學校明年還會招收雙語班嗎？如果全國際班是未來目標，何時

是斷點？如果明年確定不招收雙語班，是否會提前公告？讓家

長可以通盤衡量就學安排。 

112 學年度小一新生，英語課程統整為劍橋英語課程，

沒有國際班和雙語班的區別。詳見學校網頁。 

 

 

 



6B 創造優質師生環境 

在優秀的大榮教師團隊下，與家長、學生攜手度過疫情嚴峻時

期，共同成長共同學習，惟如何讓家長更安心(優質學習環境就

算周遭有人確診亦能安心多元學習)，老師也能更放心(優質工

作環境就算確診亦能安心養病)，甚至減少教師流動頻率，仍有

待創造更優質師生環境。 

校園環境綠化美化，教室內設備逐步充實，疫情期間

確實消毒，希望能打造一個師生安心學習及工作的學

習環境。 

 

6B 國中小同戶優惠 

目前學校已有同戶優惠措施，若能針對家有哥哥姊姊即將邁入

國中的家庭，更有誘因與優惠，畢竟搭配考慮到接送的因素，

應該更會優先選擇直升。 

將列入本年度討論議題當中。  

6B 優化訊息廣播 

小學階段鼓勵學生多參與活動或競賽，亦可讓學生多元發展與

及早建立興趣，惟目前學校所提供相關訊息偏少，需家長透過

外界管道或勤爬文才能得知，訊息廣播可再優化。 

全校性比賽或活動訊息將公告於學校網頁  

2E 導師是否兼職過多行政工作的顧慮 每位老師皆須肩負教學及行政工作，兩者相輔相成，

才能使學校中各項工作順利進行。 

 

 


